LE TEMPS

Fusillades Vendredi8 février 2013

Le «Washington Post» évoque le débat suisse sur les armes

Par I T

Le «Washington Post» évoque le débat suisse sur les armes Le journal américain est venu à Daillon, où la tuerie a eu lieu le jour même de la reprise des cours à Newtown

Dans un article mis en ligne le mercredi 7 février, le «Washington Post» présente à ses lecteurs le débat sur les armes en Suisse. Le journaliste s'est rendu à Daillon et évoque la sinistre coïncidence: la tuerie valaisanne a eu lieu le jour même où les écoliers de Newtown retournaient en classe.

L'auteur, Edward Cody, pose le parallélisme entre les Etats-Unis et la Suisse: les premiers sont champions du monde, avec le Yémen, en termes d'armes par habitant (89 pour 100 citoyens); la Suisse a sans doute le record européen et figure en bonne place, si l'on peut dire, dans le palmarès mondial, avec 46 armes pour 100 résidents. «Etats-Unis et Suisse ont en commun une longue tradition de taux élevé de possession d'armes parmi leurs citoyens», écrit le journaliste, lequel relève que «le débat sur le contrôle des armes ressemble à celui qui fait rage aux Etats-Unis».

Il a interrogé le conseiller national Eric Voruz (VD/PS), qui défend la mise sur pied d'un registre national, ainsi que le président de Pro Tell («puissant lobby comparable à la National Riffle Association»), qui annonce d'emblée un référendum si une telle recension nationale était imposée.

Avant de revenir à Daillon et préciser les circonstances du drame, le journaliste cite le psychologue genevois Philip D. Jaffé, qui mentionne le poids historique du service militaire et des exercices de tir pour l'intégration des «groupes culturels» dans un pays où les gens parlent allemand, français ou italien.

LE TEMPS © 2013 Le Temps SA